

Ils ont adopté ce système trompeur, parce qu'il lui permettait de fabriquer des déficits aux conservateurs dans la statistique, et qu'il ne les dérangeait pas eux-mêmes. D'une part, en effet, les conservateurs avaient hérité de lourdes obligations extraordinaires qu'il ne pouvait repousser et de travaux publics considérables. Le parti libéral au contraire avait reçu en 1897 une succession nette.

De 1892 à 1897, en cinq ans, sous le régime conservateur, la dépense extraordinaire pour travaux publics a été de \$1,458,805.13 seulement, tandis que de 1897 à 1907, en dix ans, sous les libéraux, elle n'a été que de \$520,213.84, soit une différence totale de \$938,591.29.

## Les Vrais Surplus

Nous avons la seule vraie base des légitimes calculs financiers, dans le tableau suivant fourni à la dernière session par l'hon. M. Weir, trésorier provincial en réponse à une interpellation. (Procès-verbaux, 1908).

Par M. Tellier.—Que'a été, d'après les comptes publiés, le chiffre du revenu ordinaire et de la dépense ordinaire de la province, pour chacune des années financières expirant le 30 juin, depuis 1868 inclusivement jusqu'à 1907, inclusivement ?

Réponse par l'honorable M. Weir :

Année	Revenu ordinaire	Dépense ordinaire
1867-1868 .....	\$ 1,535,836 66	\$ 1,164,933 35
1868-1869 .....	1,661,151 08	1,287,865 69
1869-1870 .....	1,663,236 36	1,510,003 24
1870-1871 .....	1,651,287 09	1,543,200 11
1871-1872 .....	1,746,459 54	1,659,461 61
1872-1873 .....	1,959,942 57	1,691,981 45
1873-1874 .....	2,041,174 71	1,870,266 99
1874-1875 .....	2,306,451 12	2,171,848 84
1875-1876 .....	2,333,521 63	2,208,680 37
1876-1877 .....	2,401,551 65	2,381,968 83
1877-1878 .....	2,020,804 19	2,502,876 53
1878-1879 .....	2,176,683 86	2,695,352 50
1879-1880 .....	2,353,383 19	2,672,646 94
1880-1881 .....	3,200,244 38	3,560,576 28
1881-1882 .....	3,995,440 95	3,624,793 03
1882-1883 .....	2,807,387 83	3,072,121 70
1883-1884 .....	2,887,721 33	3,107,112 65